
2023年成功与失败演讲稿(大全7篇)
演讲作为人类一种社会实践活动，它必须具备以下几个条件：
演讲者、听众、沟通二者的媒介以及时间、环境。大家想知
道怎么样才能写得一篇好的演讲稿吗？下面是小编帮大家整
理的优秀演讲稿模板范文，供大家参考借鉴，希望可以帮助
到有需要的朋友。

成功与失败演讲稿篇一

我还是再正式地介绍一下我自己：我是华谊兄弟的创始人王_。
我今年45岁，然后我从今天开始进入了我的青春期。我想分
享的是：我45年成长下来，现在对生活、对工作、对所有人
生所碰到的事情的一点点小的感受，就是永远不要用习惯打
败自己!永远要保持一颗变化的心!

在我进入这个行业的第一年，我就跟三个当时非常有成就的
或者非常新锐的导演合作，很顺利地进入这个行业。我在这
一年选择的方式，就是学习。怎么学习呢?加入冯小刚导演的
剧组，当一名演员。对!可能大家有机会再看到这部老片的时
候，可以看到里面有一个胖胖的、头发长长的、穿着一件红
色体恤衫的很坏的男人，很坏的男孩子就是我。当时我是在
傅彪老师身边的四个损友(之一)，另外一个呢，跟我是一样
的经历，我们两个都是电影处女作，结果路走得非常不同。
我现在变成了一个成功的制片人，成为一个企业的管理者。
而他在演员的道路上走得非常远，他现在已经变成非常非常
多的影帝，他的名字就叫张_。

在跟_那次认识之后，我们就变成了朋友，但是很多很多年都
没有太多的机会可以有更多的工作的延续。因为他开始之后
就爱上了这一行，去演电视剧。直到我们跟冯小刚导演在拍
摄一部新的电影叫《集结号》的时候，我们为了这个电影做
了大量的筹备。在这个期间，有无数的年轻演员来试戏，可



是在我们制片人跟导演大量地在看试戏回放的时候，因为他
们基本上试的都是一段戏，突然发现有一个人在每一组的试
戏当中都出现，就叫张涵予。

我们看看看看很多的时候，突然发现这个人怎么那么接近于
我们需要的人。然后我记得，是中军给这个张涵予打了个电
话，就说：“涵予，你有没有想过，如果让你来演谷子地是
怎么样?”张涵予的回答很有趣，当时就说：“我就等您这句
话呢!因为我觉得我就是谷子地!”因为经过这个试戏，他其
实把整个电影所有的角色都演了一遍。他的台词、他的带入
感，当然大家知道，因为这部电影让张涵予成为家喻户晓的
一个演员，谷子地也成为了大家非常热爱的一个角色。

我讲这个故事，就是说每一个人在坚持要做一件事情的时候，
其实更多的不是说你上来就知道结果，但一定要有这个过程，
一定要有这个一二三这样的付出。你不能希望自己永远都是
那个幸运儿，永远是被宠爱的人。其实好高骛远是一个好词，
这个是什么?这是你期望达到的东西!但是，我也希望所有的
年轻朋友，接下来，一定是一步一个脚印，一定要非常非常
踏实地去做这样的事情。

我最近跟我合作的一个导演，叫顾长卫导演，我们两个一路
去宣传我们的新电影《为爱》的时候，我从他的身上看到了
一个比我大十几岁(的人)，他是个五零后，他原来是一个学
美术、学摄影的人。他作为一个摄影师，很快就成为了中国
最著名的摄影师，他当时的代表作品有陈凯歌导演的《霸王
别姬》，有张艺谋导演的《红高粱》，有张艺谋导演的《活
着》，然后有姜文导演的《鬼子来了》所有大家认为那个年
代最经典的电影作品，几乎都出自于他那只有魔力的手和他
的眼睛。

但是他突然选择了放弃如日中天的摄影师生活，去做一个导
演，他重新把他的资源整合去做一个导演。而在他拍了很多
部非常有当代的感知的电影、很多的当现代的生活片之后，



他突然又要拍一部我们80后、90后的生活的电影，就是《为
爱》。而在这个时候，我正在跟他的步伐调整在一起，因为
我跟他合作之后，我要帮他去整理他未来的电影的片单。

或者是拍什么的时候，他突然又用了很集中的一个时间、非
常大的精力，去做了他的当代艺术展。因为路上有时间，所
以会跟他闲聊，问到说：“你为什么会做这个事?”因为他说：
“我作为一个摄影师，想做自己的艺术展。”当代艺术展，
是他在学美术的时候，就是自己现在的一个愿望。但是生活
让他没有按照这个愿望，没有按照这个规律去走。

可能今天在座的所有的朋友，在未来的成长当中，80%以上的
人都不会像一本教科书一样知道自己未来的生活、未来的事
业是什么样的道路。但是初心是什么，会不会被习惯，被你
的成就或被你已经完成的事情，会被你磨灭的一些性格跟冲
动所改变呢?我觉得这是非常有趣的。我每次再看到顾长卫导
演的时候，就觉得他是我身边的一个年轻人。

成功与失败演讲稿篇二

“成功与失败，只有一小步”包涵两层意思：一是时间短，
二是难度低。时间短是离高考只有58天，弹指一挥间，时间
会一晃而过，难度低是指我们的目标——专科，现在要我们
考上本科甚至重点，可能不太现实，但就50分左右的专科，
人人都有机会，除非你自己不愿意跨出这一小步！

前几天简单讲过六个字：坚持、投入、调整，今天再谈三点
意见：

首先，做任何事情都需要氛围，打个不恰当的比方，如果人
一生下来就当猪养，长大了就完全有可能成为猪。大家的课
堂需要大家来呵护，没有肥沃的土壤，不可能有丰硕的收获，
没有优秀的集体，不可能产生优秀的个人。



其次，人人都没有理由选择放弃，最终能否成功，一定要试
过了才知道，最后这50多天带给自己的是意想不到的成功还
是难以接受的失败，在一定程度上就取决于你是否真正坚持
了、真正投入了与真正调整了。

最后，我真心希望咱们11班每个成员，都能珍惜高中生活这
值得珍惜的分分秒秒，别给自己留下遗憾，给老师留下难堪。

不知道你们有没有这样的感受：作为班主任，尽管有时候也
批评你们，并且批评得很严厉，但从情感上来讲，我跟你们
始终是一伙的，我将你们每个同学都放在心上。所以，单纯
从情感上来讲，你们都没有丝毫理由将一模惨败的悲剧，在
二模当中重演，而让我再次死得那么地不甘与难堪。

成功与失败演讲稿篇三

从古至今，成功与失败二词，永远都是那么的鲜明。在俗人
眼中，成功之人都是高高在上，永远都是成功的，对于失败
之人，却是将视为，眼中钉，肉中刺，永无翻身之日。成功
没有永远的成功，失败也没有永远的失败!

其实成功与失败都是对于一个人的考验。但都有两个优点与
两个缺点!

成功的优点在于，试明了人生某一个目标的完成，给于自信
之上的自信。证明了，自己的实力与信念!

成功的缺点在于，当一个人成功之后，长时间的生存于，成
功的那一刻。而却不知道，成功与他已经慢慢的，产生了距
离。失败的优点在于，真正考验了一个人的坚韧不拔的意志，
和对于失败的看法。要知道失败的原因，明白如何对待他!努
力战胜眼前的失败，战胜了眼前的失败，就等于失败中的成
功。因为战胜自己的成功，是非一般的成功!你才会铭记在
心!



失败的缺点在于，长时间无法从苦海之中，逃离出来。一个
人失败在时候，是需要时间的，但时间的长短就等于，一个
人的修为!所以才会在茫茫苦海中，越陷越深，无法自拔!

无论成功还是失败，都是人生的一个点。就像直线一样，是
用每一个圆点，而点出来的。每个点，可以说是成功，也可
是说是失败。但这个圆点，怎么画，还再于自己。怎么画才
会圆。

人生的直线，不再于直与不直!而在于，每一个点!

成功与失败演讲稿篇四

各位老师，各位同学，大家好！

人人都讨厌失败，然而，每个人都喜爱成功。

失败与成功之间，往往只相距那么一丁点的距离，但是，这
微小的距离却足以让人失魂落魄，甚至放弃自己。但是，又
有一句老话叫做“失败乃成功之母”，因此，有失败的地方
就存在成功的影子，失败与成功又是分不开的。

有的人会因为失败了了灰心丧气，从此一蹶不振，然而却不
知道，再迈出一步，前方就是成功的彼岸，再走一步，光明
就会与你相逢。

换一种思考，人生可能步步都顺利吗，从呱呱落地的婴儿到
会说一点话的小孩子，我们曾多次妄想成功的走过脚下的路，
可失败总是痛苦的，但也只有这种痛苦，才能磨练出我们现
在坚韧的精神，就是这种失败的洗刷，才能使我们看到成功
的曙光，才能让我们感受成功。

或许，成功在向你奔跑时，失败也在远方窥视着你。就拿我
来说吧，我也不想提小学生活了，在那里我自豪的像个公主，



每次的成绩在班里都遥遥领先。而我，也只有在期末考试前
复习几天，成功的喜悦使我完全忘了躲避失败，果然，到了
初中，失败来了，在月考中它无情的书写着我的分数，使我
的内心曾经动摇过多次，我曾想过是否我的水平就是如此，
但是，我仍想摆脱它，于是，我开始埋头苦干。终于，丢去
的分数回来了：5分，7分，10分，15分……我尽量的把失败
压制到最小，成功也开始向我招手，我相信，经过时间的冲
刷，我会和失败说再见，会迎来成功。

成功与失败就像两座港湾，中间只隔着一条河，若你愿迈步，
这条河是那么的窄，一步便能跨过。但当你过于相信自己，
坚信迎来成功只是时间的问题，却不努力，等你再去瞻望成
功的港湾时，你会发现那条河变的是那么的宽阔，遥不可及。

谢谢大家！

成功与失败演讲稿篇五

同学们：

伟大的科学家法拉第在研究电磁感应时，有一个好习惯，他
喜欢每天写日记，但是十年以来他的日记上都是一个词，失
败。有一天，他终于在日记本上写下了成功二字。

法拉第正确对待多次失败的十年之久的日记，表面上看起来
似乎显得那样的单调和乏味，可是换个角度来看失败，给人
的启发又是那样的丰富和深刻。

爱迪生说得好“失败也是我所需要的，他和成功一样对我有
价值，只有在我知道一切做不好的方法之后，我才知道做好
一件工作的方法是什么。”

法拉第正确对待多次失败的十年日记，不是一条道跑到黑撞
死南墙也不回头的记录，而是对“失败乃成功之母”的绝妙



诠释。

不要害怕失败，只要你能从失败中吸取教训，终有一天你会
成功的！

成功与失败演讲稿篇六

各位老师，各位同学：

大家好!失败是一件很普通的事情，人的一生中谁都会有失败。
当人遇到失败时很容易灰心丧气，对自己没有了信心，有些
人还会因此而退缩。但有些人会从失败中振作起来，并不懈
努力，从而取得最后的成功!每个人都渴望成功，它能带来名
望与荣誉，人在成功时非常激动以至于很容易忽略他有过的
所有失败的尝试……说到“失败”二字，我还是不得不提起
初中时期的第一场期末考试。说实话，考试前我很精心地做
了准备，可为什么听到的仍然是这样一个噩耗呢?不过，过去
了的事就是过去了，我必须面对这个现实：从失败中总结教
训，更加努力，争取在下一场考试中做得更好!也是，人的一
生中哪能没有失败，失败仅仅是一个警示自己的标志罢了。
正如我们大家所说：失败是成功之母。

失败是一种财富，它给我们以教训，并鼓励我们去争取更大
的进步;成功也是一种财富，它给我们以激励，并鼓励我们去
努力，做得更好。

失败是一盏明亮的灯，它帮助我们认识自己的缺点，并引导
我们沿着正确的方向前进;成功也是一盏明亮的灯，它帮助我
们看清自己的优、缺点，并照亮我们前进的正确道路。

失败是一种考验，它能锤炼我们的意志，通过无数次的失败，
我们就会摆脱弱点，变得更加坚强;成功也是一种考验，它能
锻炼我们的能力，通过无数次的成功，我们就会找到缺点，
变得更加努力。



失败是一种希望，当我们懂得了失败的原因，我们就会迈出
成功的第

一步;成功也是一种希望，当我们懂得了成功的原因，我们就
会继续走下去。

……成功与失败，这两个紧密相连的词语，带给了我们什么?
是成功的喜悦还是失败的酸楚，其实都不是，它们带给我们
的是一次挑战自我的经历。取得最后的成功，失败的经历是
必不可少的;有了无数次失败之后的尝试，成功也会向你招
手……朋友们，为了你们自己的梦想而努力吧!请坚信：人生
道路上不可能一帆风顺，没有失败，哪里来的成功?谢谢大
家!

成功与失败演讲稿篇七

各位老师，各位同学，大家好！

成功者的背后必定经历失败。在经历失败的同时，他们的眼
前摆着两条路：一条是一蹶不振，丧失信心，这必然是一条
失败之路。而另一条则是重新爬起来，正确看待失败，那，
在前面不远处，成功以经在向你招手。

在这个世界上，从来没有什么真正的“绝境”。无论黑夜多
么漫长，朝阳总会冉冉升起；无论风雪怎样肆虐，春风终会
缓缓吹拂。其实，无论来自外界的不幸是怎样的沉重；无论
源于自身的灾难又是如何的巨大；只要我们能有拼搏进取，
百折不挠的精神，任何困难都会迎刃而解。

人的一生就好像是一个战场。常言道：胜败乃兵家常事。的
确在人生的战场上，失败随时随地都可能盯上你，让你“全
军覆没”，对于一个懦夫来说，每一次失败都是一次精神上
的死亡。只有那些不怕失败，坚持奋战的人才可以算得上是
真正的英雄与强者。失败并不可怕，在那里跌倒就在哪里爬



起。成功也取决于对待失败的两种心态：有人认为失败是压
力，是压在头上足有千斤重的担子，让人永远都爬不起来。
也有人认为失败是动力，是推动下一次成功的基础，是迈向
成功的阶梯。

每一个人从呱呱落地的那一刻开始，手里有的只是和别人一
样的资本。而当走到生命的尽头，扮演着的却是社会上各种
各样不同的角色。有的成了富可敌国的富翁，有的却成了一
贫如洗的乞丐；有的成了国家的栋梁之才，有的却做了偷盗，
贩毒，私运军械这些罪恶的勾当———————毕竟，人谁
无败？只有不向失败屈服，不向困难低头，拼搏进取的才算
是真正的胜者。

从古至今，我国涌现了许多通过拼搏进取取得辉煌志士仁人
玄奘就是一个典型的例子，他那“不取真经不回头的拼搏进
取精神，永远留在世人心中。汉朝的司马迁，再游历了大半
中国后，在身心受到重创后，还是在牢里写下了世界名
著——史记。著名的速算大师史丰收在经历了无数个日日夜
夜的刻苦钻研后，成功的打破了传统的四则运算法则，创造
了从高位算起，不用计算工具，便一口报出答案的快速运算
法——————他们之间，唯一相同的就是他们从不放弃任
何成功的希望，哪怕是一点点。

胜败输赢只决定一时，只有不断的努力，不断的充实自我，
才能成为最后的成功者。

谢谢大家！


